

OIKOCREDIT AUSTRIA PROTOKOLL DER 19. GENERALVERSAMMLUNG VOM 23. APRIL 2010

Ort: Raiffeisenlandesbank NÖ/Wien
F.-W. Raiffeisen Platz 1, 1020 Wien
Zeit: 17.00 Uhr bis 20.00 Uhr

1. Einstimmung

Während die Gäste empfangen werden, läuft im Vortragsraum eine Powerpoint-Präsentation mit Bildern und Beschreibungen von Oikocredit-Projekten.

2. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Peter Püspök begrüßt um 17.10 Uhr die Gäste und stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit durch 74 anwesende Vereinsmitglieder gegeben ist. Er bedankt sich für deren Erscheinen, das dem Vorstand die Möglichkeit gibt, Rechenschaft über seine Tätigkeit zu geben. Er dankt auch für die Veranlagung und die Übernahme von Verantwortung für ärmere Menschen.

Sein nächster Dank gilt dem Vorstand, der vollständig vertreten ist, und hier insbesondere dem „Motor“ Günter Lenhart und Marion Fercher und Gerhard Novy.

Er berichtet weiters über den Beschluss des Vorstandes, ein weiteres Mitglied – Herrn Hans Georg Schwarz - zu kooptieren.

Weiters dankt er dem Team im Büro am Möllwaldplatz und stellt sie einzeln vor.

Dann begrüßt er den Vortragenden, den Vorstandsdirektor von Oikocredit International Ben Simmes und dankt ihm für die Bereitschaft nach Wien zu kommen.

Er entschuldigt den ehemaligen Vorsitzenden, Dr. Robert Wychera, der krankheitsbedingt nicht teilnehmen kann und wünscht ihm auf diesem Weg beste Genesung.

3. Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird genehmigt.

4. Genehmigung des Protokolls der 18. Generalversammlung vom 17. April 2009

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung wurde vor Beginn der Veranstaltung an alle Anwesenden ausgeteilt. Es wird zur Kenntnis genommen und einstimmig genehmigt.

5. Jahresbericht 2009

Peter Püspök verweist in seinen Ausführungen auf das hervorragende Ergebnis im Krisenjahr 2009, welches als erstaunlich, außergewöhnlich und positiv bezeichnet werden kann. Per Ende 2009 verzeichnet der Förderkreis 1.659 Mitglieder, das Anteilskapital ist um rd. 6 Mio EURO auf rd. 15,2 Mio EURO gestiegen. Aber auch der Beginn des Jahres 2010 zeigt ein beachtliches Wachstum. Derzeit gibt es 1.917 Mitglieder, das Anteilskapital beträgt 18,6 Mio EURO.

Danach berichtet Gerhard Novy über die internationale Entwicklung, die ebenfalls sehr positiv verläuft. Neue Projekte gibt es in den Ländern Mozambique, Nigeria und Vietnam. Dem seit etwa zwei Jahren beginnende Prozeß der sozialen Verantwortung und der Vermeidung der Überschuldung von Kreditnehmern wird unter anderem durch die Bestellung eines 5. Vorstandsmitgliedes Rechnung getragen.

Günter Lenhart, der stellvertretende Vorsitzende, berichtet von den diversen Aktivitäten im Bereich Marketing. Die bestehenden Aktivitäten werden weitergeführt und intensiviert. So die Kooperation mit den Weltläden, der Kontakt zu Fair Trade, die Zusammenarbeit mit den Kirchengemeinden, die Aktualisierung der Website, die laufende Verteilung der Newsletter, die Organisation von weiteren MultiplikatorInnenworkshops auch in den Bundesländern, die Aktion zum Weltspartag und die Durchführung einer weiteren Pressereise.

Abschließend ersucht Lenhart die Anwesenden im Freundeskreis für Oikocredit zu werben.

6. Bericht der Kassierin, Rechnungsabschluss 2009

Marion Fercher, die Kassierin, berichtet, dass im Jahr 2009 wieder ausgeglichen bilanziert wurde, was jedoch nur mit einer Rücklagenauflösung in Höhe von rd. 14.000 EURO möglich war. Der Abschluß lag über dem Budget 2009, was im wesentlichen auf die verstärkte Öffentlichkeitsarbeit und die Pressereise zurückzuführen ist. Bei den Erträgen waren zwar höhere Zuschüsse aus Holland zu verzeichnen, sie konnten jedoch die höheren Aufwände nicht zur Gänze ausgleichen.

Die Vereinsrücklagen reduzierten sich dadurch von rd. 83.000,-- EURO auf rd. 69.000,-- EURO.

Die Bilanzsumme beträgt per Ende 2009 15,3 Mio EURO.

Bericht der Rechnungsprüfer

Die Herrn Mag. Bubik und Dr. Skrenek haben die Bücher im März 2009 geprüft und Herr Mag. Bubik berichtet, dass die Belege in Ordnung sind und dass sparsam gewirtschaftet wird. Er bestätigt, dass die Aufzeichnungen im Jahre 2009 ordnungsgemäß geführt wurden und der Jahresabschluß zum 31.12.2009 vollständig und richtig ist.

Diskussion

In der folgenden Diskussion werden von den Mitgliedern des Vorstandes die gestellten Fragen beantwortet, wobei folgende Themen behandelt wurden:

- Aufschlüsselung der Kosten der Öffentlichkeitsarbeit 2010
- Personalkostensteigerung 2010
- Höhe der Werbungskosten
- Anteil der Mikrokredite in Afrika
- Höhe des Brutto- und des Nettozuflusses des Anteilskapitals
- Projektsituation in Haiti
- Zinssätze der vergebenen Kredite
- Kriterienkatalog für Kreditvergabe
- Entwicklung anderer, ähnlicher Organisationen in Österreich
- Sicherheit der Einlagen

Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2009

Herr Mag. Bubik stellt den Antrag, den Vorstand für das Jahr 2009 die Entlastung zu erteilen. Dieser Antrag wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen.

Peter Püspök bedankt sich namens des gesamten Vorstandes für diesen Vertrauensbeweis, der eine große Motivation für die zukünftige Arbeit darstellt.

7. Vertretung von Oikocredit Austria bei der Generalversammlung von Oikocredit International 2010 in Foz de Iguazu (Dreiländereck Brasilien/Argentinien/Paraguay)

Es wird der Antrag gestellt, dass Günter Lenhart den österreichischen Förderkreis vertritt. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.

8. Arbeitsprogramm 2010

Die Schwerpunkte der Marketingaktivitäten bleiben gleich. Vom 2. bis 7. Mai wird eine Pressereise mit namhaften Vertretern von Rundfunk und Presse nach Moldavien führen. Die Aktionen zum Weltspartag werden intensiv weitergeführt. Die Vorbereitungen des 20-jährigen Jubiläums des österreichischen Förderkreises sind schon im Gange.

Daneben werden wieder MultiplikatorInnenworkshops stattfinden.

9. Haushaltsplan 2010

Marion Fercher erläutert den vorgelegten Plan 2010, der Erträge und Aufwände in Höhe von jeweils 169.000,- EURO ausweist. Der Haushaltsplan wird ohne Wortmeldungen zur Kenntnis genommen.

10. Allfälliges

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Püspök die 19. Generalversammlung um 20:00 Uhr mit dem nochmaligen Dank an alle Anwesenden.

f.d.R.

Alfred Lauber, 29.4.2010